Sulzbachtal Oktober 2017

DORFSCHELL

Neues aus Sulzbachtal

Termine: 08.11.2017 19.30 Uhr Seifen selber herstellen AFT* 03.12.2017 15.00 Uhr Adventsandacht Evang. Kirchengemeinde * ••••• 06.12.2017 19.00 Uhr Nikolausessen AFT 10.12.2017 ab 15.00 Uhr Zimtwaffelfest * 17.12.2017 ab 14.00 Uhr Seniorenweihnachtsfeier * 21.12.2017 ab 17.00 Uhr Wintersonnenwendfest An der Grillhütte 17.01.2018 19.30 Uhr **Kochkurs:** Rund ums Frühstück 26.01.2018 AFT Winterwanderung nach Eulenbis 19.30 Uhr Restaurant Eulennest 03.02.2018 Fasching in Sulzbachtal * 21.02.2018 19.30 Uhr Haltungsschulung - Richtiges Sitzen, Stehen und Gehen AFT* 07.03.2018 19.30 Uhr Reisebericht "Sri Lanka" AFT* * Veranstaltung im Bürgerhaus

An alle Kinder bis zu 10 Jahren



Am 6. Dezember so ab 17.00 Uhr ist der Nikolaus wieder in Sulzbachtal. Also Achtung: **Schön brav sein!**

Auch wenn sich etwas ändert: In Sulzbachtal wird viel ehrenamtliche Arbeit geleistet:

- In den Vereinen,
- bei der Feuerwehr,
- es gibt viele Feste, bei denen noch weitere HelferInnen fleißig sind:
 - > Faschingsfeier,
 - Feuerwehrfest,
 - Dorffest,
 - Kerwe,
 - Weinfest,
 - Zimtwaffelfest,
 - Seniorenweihnachtsfeier,
 - Wintersonnenfest,
- die Dorfschell und andere Infos werden ausgetragen,
- die Blumenkübel in Ober- und Untersulzbach werden versorgt,
- die spielundspass-ag. DE hat Unterstützung.....

An dieser Stelle allen vielen herzlichen Dank!

Wir bieten unsere Hilfe an:

Begleitung zu Behörden, zum Arzt, zum Friedhof, zum Einkaufen:

Manfred Schmitz 0171 6469263

Gartenabfälle zur Deponie fahren:

Peter Weber 06308/1652

Manfred Schmitz 0171 6469263

Schreibarbeiten:

Claudia Niggemann 06308/1652

Manfred Schmitz 01716469263

Begleitung Friedhof/ Grabpflege, Straße kehren, Brennholztragen, Spazierengehen:

Sandra und Lukas Steffens, 06308/57 30159

Wer sich jetzt zusätzlich entschieden hat, Hilfe anzubieten, kann sich melden bei Claudia Niggemann, 06308/1652, schigigskl@gmx.de.

Wichtige Kurzinfos:

Sollte der Notruf oder der Strom für längere Zeit ausfallen, besetzt die Feuerwehr das Bürgerhaus und das Feuerwehrhaus mit einem Ansprechpartner.

Windräder, Schnelles Internet, Wohnpflegegemeinschaft: Planung läuft

Redaktion:

Claudia Niggemann, Claudia Scheidt, Marion Weymann **Gesucht wird: Person**, männlich oder weiblich,



die bereit ist mit diesem Gerät gemeindeeigene Flächen zu bearbeiten. Der besondere Reiz: Es fliegt einem dabei die Hundesch..ße um die Ohren. Der jetzige Arbeiter mag es einfach nicht mehr tun.

Also noch mal groß und deutlich aus der vorherigen Dorfschell zitiert:



Viele HundebesitzerInnen achten darauf, dass die Hinterlassenschaften ihrer Hunde nicht auf dem Bürgersteig oder in fremden Vorgärten schließlich liegen bleiben, gibt es ja entsprechende Plastiktüten. Leider gilt das nicht immer, deshalb noch mal ganz deutlich: Die HundebesitzerIn ist für die Beseitigung des Hundekots und der Plastiktüten zuständig und nicht die AnwohnerIn und erst recht nicht die Gemeinde. Auch die Benutzung von Wiesen, deren Heu als Viehfutter genutzt wird, ist als Hundeklo nicht unproblematisch, es kann zu Krankheiten bei Kühen, Schafen u.ä. führen.

Und dann war da noch die Kerwe

und die Kerwerede, super vorgetragen von der Straußjugend Johanna und Vanessa:

Neben einigen Erlebnissen aus dem Dorfleben, ging es vor allem um die Frage:

Was wird aus der Kerwe?

(und indirekt auch aus dem Dorfleben)

Beklagt wurde, dass die Besucher, ob Sulzbachtaler oder Auswärtige ausbleiben und "fremd gehen", das Konkurrenzangebot ist groß.

Die ganze Straußjugend hieß in diesem Jahr Johanna und Vanessa, d.h. auch die restliche Jugend geht fremd oder bleibt auf dem Sofa.

Einen großen Dank an die beiden Straußmäd für ihre super Arbeit.

Auch wenn der Kerwestrauß klein ist, sieht er doch wunderbar bunt aus und ein Vorteil seines jetzigen Aufenthaltsorts ist, dass die Farben lange erhalten bleiben. Vielen Besuchern des Bürgerhauses gefällt er, nur "ein Elend" ist er wohl doch nicht, wie in der Kerwerede festgestellt wurde .

Bedauert wurde auch, dass die Anzahl der Helfer und HelferInnen immer geringer wird, das heißt, dass immer weniger und immer dieselben Leute mehr Arbeit machen müssen. Das ist auf die Dauer ausgesprochen frustrierend.

Deshalb

"Es hängt an euch Sulzbacher allegar, ob das eventuell die letscht Kerwered war."

> "Helft alle mit die Kerwe, die Vereine un die Gemä zu gestalte, die Alternative wärs Elend zu verwalte."

Unser Dorf soll schöner werden bzw. schön bleiben:

Die Gemeinde tut dazu im Rahmen ihrer Möglichkeiten, was sie kann, aber auf einige Dinge hat sie keinen bzw. wenig Einfluss:

Das "Trümmergrundstück" an der Hauptstraße 19 ist Privatbesitz und solange von diesem keine Gefahr aus geht, kann der Besitzer machen, was er will bzw. nichts machen. Zurzeit wird geprüft, ob die Mauer am Bürgersteig gefährdend ist, aber ansonsten siehe oben.

Das "Bach-Biotop" an der Brücke in Untersulzbach fällt in die Zuständigkeit der Verbandsgemeinde. Für überhängende Äste etc. zum Beispiel im Bereich Sonnenstraße/Frühlingsstraße, störende Roller auf dem Bürgersteig usw. sind die BesitzerInnen zuständig. Die Gemeinde kann nur mit Unterstützung des Ordnungsamtes anmahnen.

Sanierung des Bahnhofs

Die Vorbereitungsarbeiten laufen plangemäß, d.h. in den nächsten Sommerferien wird saniert. In dieser Zeit wird die Durchfahrt über die B 270 möglich sein und auch das Autofreie Lautertal kann statt finden. Der Bahnübergang (BÜ) in Sulzbachtal bleibt mit wenigen Ausnahmen passierbar. Für alle, die es genau wissen wollen, schon jetzt folgende Info:

Voll - Sperrung des BÜ Hauptstraße Untersulzbach für den Straßenverkehr :

ab Freitag 27.07.2018:

12:00 Uhr bis Samstag 28.07.2018 , 06:00 Uhr durchgehend

wegen Umbau der Gleisanlage und Einbau neuer Überwegsplatten

anschließend in **halbseitiger Sperrung** Einbau von Bitumen Tragschicht auf anschließender Straßenfläche **bis 12:00 Uhr.**

Ab Montag 30.07.2018:

17:00 Uhr bis Dienstag 31.076.2017 ; 05:00 Uhr durchgehend

Vollsperrung wegen Einbau der Bitumenfeinschicht und anschließender Auskühlung.

Was ist das?

Verbandsgemeinde Otterbach/Otterberg Kreissparkasse Kaiserslautern:

IBAN: DE39 5405 0220 0000 9053 07

BIC: MALADE51KLK

Das ist die Kontonummer des Kontos, das auf Spenden für den Spielplatz in Sulzbachtal wartet.

Im Rahmen der Dorferneuerung laufen zurzeit für 2 Projekte die Genehmigungsanträge:

Für die Sanierung des Friedhofs in Untersulzbach und den Bau eines Kinderspielplatzes in Verbindung mit der Sanierung des Bolzplatzes zwischen Ober- und Untersulzbach. Im Gegensatz zur Maßnahme Friedhof gilt die Maßnahme Spielplatz als freiwillige Maßnahme. (Verstehe es wer will!) Es gibt auch dafür Zuschüssen des Landes, aber die Gemeinde muss einen Teil selber finanzieren bzw. in Eigenleistung erstellen.

Das hat weiter zur Folge, dass dafür kein Cent Schulden gemacht werden darf. Der Gemeinderat hat den Antrag für den Ausbau des Spielplatzes gestellt in der **Hoffnung**, dass irgendwann, wenn die Genehmigung endlich da ist, sich genügend HelferInnen finden, um die nötigen Eigenleistungen möglich zu machen.

Aber neben der Eigenleistung fehlt auch noch Geld.

In unermüdlicher Überzeugungsarbeit ist es vor allem dem Bürgermeister gelungen, bis jetzt fast 15.000 € Spenden aufzutreiben. Aber selbst wenn es möglicherweise noch etwas Einsparpotential gibt, **fehlen uns noch so an die 8000 €.**

Also deshalb die Bitte:

Beim nächsten Kontakt mit dem Konto auch eine Überweisung an die Verbandsgemeinde als Empfänger tätigen mit dem Stichwort: Spielpatz Sulzbachtal. Die Verbandsgemeinde stellt Spendenquittungen für das Finanzamt aus.

Noch ein Tipp: Auch Arbeitergeber, Verwandtschaft..... dürfen spenden.

Dorfschell 4